

Nous nous imposons à eux, nous, notre ombre, nos doctrines, nos idées, les progrès qu'elles font tous les jours, la peur qu'ils ont de leur en voir faire davantage, notre confiance et nos espérances. Bien loin que ce soit leur colère, c'est leur indifférence qu'il faudrait redouter.

Née dans la persécution, grandie parmi les hérésies, consolidée par la controverse, ce serait, si l'Église n'avait plus d'adversaires, alors qu'il nous faudrait désespérer des promesses de son Fondateur.

Mais aussi longtemps que durera la lutte *Elle vivra!*

Petite revue

L'horrible guerre se continue. Depuis juin dernier, rien d'extraordinaire à signaler, sinon que les Russes reculent toujours devant les Allemands. Sa Sainteté Benoit XV a fait un nouvel appel en faveur de la paix. Souhaitons que la parole du Père commun soit enfin entendue. La France résiste admirablement: elle saura sans doute frapper ferme lorsque le moment sera venu.

Vers la mi-juin est décédé Sa Grandeur Monseigneur A. Langevin, archevêque de Saint-Boniface depuis plusieurs années. Cette mort a créé un grand deuil chez tout le peuple canadien-français. Feu Monseigneur Langevin fut tout à la fois un apôtre et un patriote. Il a mis tout son talent au service de la cause catholique française au Canada. Sa mémoire vivra longtemps et son nom passera à la postérité.

Le troisième congrès pédagogique de langue française a eu lieu en Acadie, à Petit-Ruisseau, N.B., en juin dernier.

Depuis la guerre, le nombre des représentants auprès du Vatican s'est accru. Les pays suivants sont actuellement représentés auprès du Pape.

L'Argentine, l'Autriche-Hongrie, la Bavière, la Belgique, la Bolivie, le Brésil, le Chili, la Colombie, Costa-Rica, Saint-Domingue, la Grande-Bretagne, la Hollande, le Pérou, la Prusse, la Russie, la Serbie et l'Espagne.

Le 20 août dernier était le premier anniversaire de la mort de Pie X, de sainte et glorieuse mémoire.

Des cours abrégés d'agriculture ont été donnés à l'Institut agricole d'Oka et à l'École d'agriculture de Sainte-Anne de la Pocatière, aux inspecteurs d'écoles et aux instituteurs. Les inspecteurs d'écoles catholiques, presque au complet, ont suivi les cours de l'Institut de La Trappe (Oka). Plusieurs d'entre eux suivent ces cours pour la deuxième fois. Les inspecteurs, en étudiant spécialement l'agriculture au point de vue scolaire, se mettent en mesure de favoriser sérieusement l'enseignement de l'agriculture à l'école, particulièrement par le jardin scolaire.

MM. les inspecteurs ont profité de leur réunion à La Trappe pour procéder aux élections de leurs Associations. M. L.-P. Goulet a été élu président, M. J.-B. Primeau, vice-président, et M. J.-Edouard Boily, secrétaire.

Bulletin géographique

Origine des différentes populations au Canada.

Le bureau du recensement a récemment publié un bulletin qui donne la population de chaque nationalité constituant le peuple canadien, tel que constaté par le dernier recensement.